

Actividades de la Alianza Democrática

Gran éxito de las reuniones de Alianza Democrática en la Prov. del Atlántico

La Sección de Siquirres de nuestro partido organizó, con la colaboración del Ricardismo de Guápiles una gira de una comisión de oradores de la Alianza por los sectores de Germania, Guácimo y Jiménez, a lo largo de "Línea Vieja". La comisión la integraron los compañeros Vaglio y Ferreto, en representación del Partido Comunista y el Sr. Hoffman, en representación del Partido Rep. Ricardista. La primera reunión tuvo verificativo el sábado 26 de agosto, a las cuatro de la tarde, en el salóncito de nuestro partido en Germania. No obstante que la Comisión había decretado "corta" para ese día, la concurrencia a la reunión fué sumamente numerosa y grande el entusiasmo que despertaron los discursos de nuestros oradores. En la noche regresó la comisión a Siquirres, en donde pernoctó, saliendo al día siguiente a las tres y media de madrugada en el tren de Roxana con rumbo a Guácimo. En la estación de este último lugar esperaban a nuestros oradores numerosos elementos adictos a nuestra causa, quienes, junto con algunos otros venidos de Roxana acompañaron a los compañeros Vaglio y Ferreto y al Sr. Hoffman a pie hasta Jiménez, donde se proyectaba celebrar reunión a las

diez de la mañana. El desfile de cuatro millas a pie se hizo dentro de la mayor camaradería. A la llegada a Jiménez, gran número de compañeros de nuestro Partido esperaba ya la comisión de la Alianza. Aproximadamente a las diez de la mañana llegaron, procedentes de Guápiles, destacados elementos del Partido Rep. Ricardista. Con su llegada, rió ya grande el número de asistentes, se dispuso dar comienzo a la reunión. Al efecto, se organizó ligeramente un nuevo desfile, que contrastó, dicho sea de paso, con el desfile de siete personas que realizan desde Guápiles a Jiménez los oradores del Calderonismo. Apenas iniciada nuestra hermosa reunión, llegaron procedentes de Guápiles y a caballo alrededor de quince jinetes, acompañando al ex-diputado Abelardo Alfaro. Hicieron uso de la palabra en medio del mayor entusiasmo de los concurrentes, el compañero Vaglio, el compañero Ferreto, el Sr. Hoffman y por último el Sr. Alfaro.

A la una de la tarde se inició el desfile de regreso hacia Guácimo, en donde se celebró a las cuatro de la tarde una nueva reunión, con no menos asistencia que las anteriores. En la noche regresó la comisión a Siquirres.

La gran manifestación de Civismo en Alajuela

El Teatro Victoria resultó pequeño para la reunión de ALIANZA DEMOCRÁTICA

La imponente reunión efectuada por la Alianza en la ciudad de Alajuela, en la noche del lunes 28 de los corrientes, ha venido a demostrar una vez más que el pueblo de Costa Rica apoya unánimemente a la Alianza Democrática Nacional. Queremos advertir que fué el sábado a las 3 de la tarde que se resolvió definitivamente efectuar el mitin y que las hojas de invitación al mismo tiempo llegaron a la ciudad de Alajuela a las 10 de la mañana del domingo. A pesar de la lluvia y de que no se podía iniciar la reunión sino hasta después de la primera tanda del teatro, el mitin resultó sencillamente grandioso. Miles de ciudadanos esperaron pacientemente bajo el agua a que terminara la función de cine y cuando esto ocurrió fué tal la multitud que invadió el teatro, que centenares de ciudadanos tuvieron que apiñarse de pie, en los pasillos y en el vestíbulo.

Hicieron uso de la palabra

en esa noche de gloria para la democracia costarricense, los siguientes oradores: doña Corina Rodríguez de Odín, c. Luis Carballo, don Víctor Julio Arias y c. Manuel Mora. Todos fueron largamente ovacionados y expusieron con brillantes y claridad el carácter auténticamente popular del movimiento, la forma en que se estaba organizando y explicar los principios fundamentales que orientarán al futuro gobierno de la Alianza.

El entusiasmo y el fervor de los miles de ciudadanos allí reunidos, le demostraron una vez más al calderonismo que cuando se trata de una causa justa y auténticamente popular, no hay necesidad de camiones de fomento ni de trenes gratuitos y están de más los tamales, los conchosvindas y el aguardiente.

La reunión terminó en medio de los vivas a la Alianza Democrática Nacional y a su futuro gobierno popular.

Más de mil personas aclamaron al valiente miliciano c. Llubere

La lucha en España no ha terminado-dijo Llubere. La República Esp. fué traicionada por Chamberlain y Daladier

Como lo habíamos anunciado, el sábado 26 de los corrientes, a las 7 y media de la noche, dió comienzo en el Salón del Partido uno de los actos más hermosos y significativos que hayamos podido presenciar.

Después de cantar el Himno Nacional y la Internacional, el joven estudiante c. Eduardo Mora, en nombre de la célula Juvenil, saludó al c. Llubere y le hizo saber que este grupo que tiene a su cargo el trabajo entre la juventud, lo había nombrado a él como su delegado ante el Comité Seccional.

El c. Guzmán saludó a Llubere en representación de los obreros del Partido e hizo un rápido pero certero análisis de la situación nacional e internacional. Inmediatamente después el grupo "Lina Odón" cantó "Joven Guardia" canto de guerra con el que se lanzaban al asalto los batallones de la heroica juventud española, cuyas notas vigorosas llenaron de fervor y de fe el corazón de la multitud que llenaba el salón y se desbordaba por las aceras y calles adyacentes.

En nombre de los intelectuales del Partido, el c. Carlos Luis Sáenz, leyó una de sus más bellas composiciones literarias la que, para satisfacción de los lectores de "Trabajo", reproducimos en este número. A continuación la c. Ester de Pérez, en nombre

del Partido Comunista de C. R., cruzó el pecho del valiente miliciano con una hermosísima banda de seda a él, a la que campeaban los colores de la España Republicana; la concurrencia se puso de pie y alzando el puño cantó la Internacional. Subió a la tribuna el c. Llubere y estalló la multitud en una tempestad de aplausos y de vivas a él, a la República Española y a la democracia mundial. Cuando se restableció el silencio, el c. Llubere, profundamente emocionado, agradeció el homenaje en nombre de todos los ex-combatientes antifascistas e hizo manifestación de fe en el triunfo inminente del Derecho y de la Justicia en todo el mundo. Allí como aquí terminó diciendo—"ocupo mi lugar en las trincheras del Pueblo". Allí como aquí estoy dispuesto a jugarme todo en aras de la liberación humana".

Cerró el acto el c. Mora con una de sus más brillantes disertaciones y cuando declaró en nombre del Comité Central, al c. Llubere Miembro de Honor del Partido Comunista de C. R., el entusiasmo fué delirante. Podemos afirmar, sin temor a equivocarnos, que el c. Llubere recibió en esa noche, uno de los homenajes más sinceros y entusiastas que costarricense alguno haya recibido.

HOY LUNES reunión en el Partido A LAS 7.30 P. M.

A solicitud de muchos compañeros dictará el c. Guzmán una interesante conferencia para ampliar conceptos en relación con la actual situación Europea. Todos los militantes deben asistir para que se instruyan y no se dejen sorprender por los escritores y caricaturistas a sueldo. Además se tratarán importantes asuntos de organización.

Luisa González

FRAGMENTOS DEL DISCURSO que el c. Mora pronunció en el homenaje a la memoria del Doctor Moreno Cañas

(—(—)—)

"Siento que esta tumba es un monumento a la política. Pero a la política verdadera, a la que redime pueblos. No a la política que apenas sirve para fabricar Presidentes y diputados sino a la que sirve para ennoblecer a los hombres y darles bienestar; no a la política que es soborno y que es traición, sino a la política que es virtud y que es lealtad; no a la política que es pasión insana envaneciendo el alma de los hombres, sino a la política que es brújula orientadora de las sociedades en su peregrinación hacia la altura".

(—(—)—)

Sobre esta tumba no es posible cantarle a la muerte! Sobre esta tumba hay que cantarle a la vida! No busquemos a Moreno Cañas entre los mármoles muertos de este cementerio ni queramos perpetuar el sentido de su vida en un simple monumento de piedra. El doctor Moreno—aún muerto—es vida, y no puede estar entre los sepulcros. El doctor Moreno—aún reducido a polvo—es acción y la acción de un hombre honrado no puede perpetuarse simplemente en la piedra".

(—(—)—)

"Enseñemos al pueblo a ser honrado y a ser valiente, a defender sus derechos, a cumplir sus deberes, a vivir en posición vertical a sujar la libertad por encima de todas las cosas. El día que el pueblo de Costa Rica sea un pueblo de hombres libres de verdad; el día que el pueblo de Costa Rica sea un pueblo en donde los hombres prósperos sean los más y no los menos; de hombres cultos y no de ignorantes, ese será el día de gloria de Ricardo Moreno Cañas".

(—(—)—)

"Cada vez que vengamos a esta tumba, que no sea para hacer frases literarias ni para llorar, sino para decir: "Dr. Moreno, hemos sido leales a tu memoria; hemos vivido con nobleza; hemos defendido los derechos de los humildes; no nos hemos silenciado ante la injusticia ni ante la picardía; aquí estamos, con la conciencia limpia y transparente. El que se pueda decir eso, no puede honrar al doctor Moreno Cañas".

Una Legislación...

VIENE DE LA 1.ª PAG. —

inconvenientes y a la vez tratar de que esos cultivos se sustentan por aquellos que sean indispensables. Esta es una forma de poner a trabajar el capital privado en el plan de emergencia del Estado. Por otra parte, nos parece todavía posible trabajar por establecer algunas industrias indispensables. Por ejemplo, se puede robustecer la producción de telas de algodón, la producción de aceites vegetales y la producción de espíritu motor para el caso de que llegue a escasear la gasolina. Todo esto requiere omnimodas para el Presidente de la República en materias económicas. Y este funcionario deberá auxiliarse de un consejo técnico, integrado por personas muy responsables y muy versadas en agricultura, en industrias y en negocios en general. Si se juzga necesaria la importación de maquinarias, lo lógico es que eso se piense ya.

Nuestro Gobierno debe estudiar sin pérdida de tiempo los riesgos que va a correr nuestra exportación de café a Europa; y debe entrar en conversaciones con los países consumidores de ese artículo para asegurarse desde ahora un mínimo de exportación el cual debe más o menos ser conocido desde ahora. Con base en estos cálculos, debe ser drásticamente disminuida la importación de artículos de lujo a fin de impedir la exportación de oro.

Sugerimos la conveniencia de que se entre en negociaciones con los Estados Unidos so-

bre la isla del Coco. Esta isla de naqna nos sirve a nosotros y en cualquier momento, aún contra nuestra voluntad, puede ser ocupada militarmente. Para los Estados Unidos, en cambio, tiene una enorme importancia estratégica. Pues es tiempo de pensar en venderla. Unos cuantos millones de dólares serían una palanca muy importante para nuestra economía en estos momentos. O cuando menos, podrían constituir una reserva de emergencia para el futuro.

Nosotros tenemos en abundancia depósitos naturales de materias primas que van a ser muy codiciadas durante esta guerra. Urge estudiar ese aspecto de nuestras posibilidades naturales para tratar de sacarle el mejor partido.

Los anteriores conceptos los escribimos a vuela máquina sin mayor meditación.

Esperamos poder presentar muy pronto un plan general de acción.

Pero no queremos cerrar estas líneas sin hacerle ver al Gobierno que existe la posibilidad de que la guerra Europea se transforme en guerra mundial, caso en el cual Costa Rica sería un objetivo militar importante por estar tan cerca del Canal de Panamá. A las puertas de la capital tenemos un aeródromo que sin lugar a dudas será perseguido por las bombas fascistas. ¿No cree el señor Presidente que sería conveniente tomar desde ahora medidas de previsión para una posible defensa de nuestra población sobre todo de los niños, de las mujeres y de los ancianos?

Condecorado el c. Llubere en Guadalupe

Como se anunció en el número anterior de "Trabajo" el c. Llubere está visitando todas las células de la Sección de San José. El miércoles en la noche las células No 1 y No 2 de Guadalupe organizaron en su honor un brillante homenaje, para testimoniar el c. Llubere, que los trabajadores de este pueblo saben admirar y respetar a los hombres que como él saben defender la justicia y la libertad del mundo.

El c. Calderón con palabras sencillas, ofreció el homenaje y la niñita del c. Araya puso una medalla sobre el pecho de Llubere. Los himnos revolucionarios cantados por el Grupo Lina Odón y los discursos llenaron de alegría y de entusiasmo a todos los compañeros que gritaban vivas a Llubere, al pueblo español, a la justicia y a la libertad.

CUALQUIERA QUE SEA...

VIENE DE LA 1.ª Página—

coslovaquia también fué entregada a la voracidad nazi; en fin, porque sabemos—y esto lo ha confirmado en estos días el escritor inglés G. Bernard Shaw—que la política de la Unión Soviética se ha encaminado siempre hacia la consecución de la paz en Europa y hacia la detención de los avances de las naciones agresoras.

3.—Rechazamos categóricamente el cargo de que nosotros estemos dispuestos a aceptar mandatos procedente de la Unión Soviética. Manifestamos también que si hemos dado nuestro criterio en relación con el Pacto Germano-Soviético, es porque nuestra costumbre ha sido la de definirnos siempre ante todos los problemas nacionales e internacionales que conmuevan al país. Nos pronunciamos en favor de la China agredida y nadie ha dicho ni puede decir que fuésemos instrumento de Chang-Kai-Shek; nos pronunciamos en favor de Abisinia cuando esta fué agredida por Italia y nadie dijo que fuéramos vasallos del Negus; nos pronunciamos en favor de España Republicana y nadie dice que estuvieramos recibiendo órdenes de Azaña o de Negrín; nos pronunciamos en favor de Austria y de Checoslovaquia sin que nadie dijera que estábamos recibiendo órdenes de Schuschnigg ni de Benes; nos hemos pronunciado en favor de los muchos aspectos de la política progresista del Pde. Roosevelt en los EE. UU. y hemos defendido la política progresista del Presidente Cárdenas en México, sin que por eso a nadie se le haya ocurrido llamarnos apéndices del Departamento de Estado yanqui o del gobierno de México. Con el mismo derecho y hasta con la misma obligación nos hemos pronunciado ahora con respecto al Pacto de no Agresión entre Rusia y Alemania y nadie tiene derecho a considerarnos por eso instrumentos de Stalin o del Gobierno Soviético. De acuerdo con nuestro criterio, estaremos siempre del lado de la justicia. En este caso hemos apoyado a la Unión Soviética porque creemos que la justicia está de su lado. Pero si creyéramos lo contrario, nos habríamos pronunciado contra ella con energía y sin vacilaciones.

4.—Manifestamos categóricamente, que nuestra posición como costarricenses y como socialistas sinceros es resueltamente en favor de la democracia y en contra del fascismo nacional e internacional. Por consiguiente, si estalla la guerra en Europa y el conflicto se extiende por el mundo, el gobierno de Costa Rica tiene que saber desde ahora, que cualquiera que sea la actitud que asuman los diferentes países de Europa, inclusive la URSS, los militantes del Partido Comunista de Costa Rica serán soldados al servicio de la democracia, dentro o fuera de las trincheras, como las circunstancias lo exijan; y que ante una emergencia que reclame la unión de todos los costarricenses, nosotros estaremos al lado del gobierno de nuestro país con toda nuestra lealtad y con toda nuestra capacidad de lucha.

Agosto 31 de 1939.

Firma el BURO POLITICO:

Manuel Mora V., Srío. General.
Carlos Luis Sáenz E., Srío. de Acuerdos y Corresp.
Carlos Luis Sáenz S., Srío. de Propaganda.
Humberto González, Srío. de Finanzas
Jaime Cerdas M., Srío. Agrario.
Arnoldo Ferreto S., Srío. de Organización.
Efraín Jiménez Guerrero, Srío. Sindical.